

# La Mañanera

MIÉRCOLES 4 DE ENERO  
DE 2023

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia  
Víctor Manuel Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural  
Octavio Romero Oropeza, director general de PEMEX

### QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Elizabeth Vilchis desmintió la nota del periódico Reforma, en la que se dice que Fonatur compró rieles oxidados y de menor medida, lo que aseguró es falso, argumentando que los rieles son de color óxido. Vilchis comentó que este periódico no perdonó ni el Año Nuevo para publicar mentiras, lo que aprovechó la oposición como Xóchitl Gálvez que publicó un tweet.

También mencionó a Chumel Torres quien publicó que el aumento en los precios del Oxxo es debido al aumento al salario mínimo; sobre la situación económica, Infodemia presentó un video para explicar la situación económica del país, en comparación con otros países.

### BIENESTAR

1. Víctor Manuel Villalobos presentó el Programa de Fertilizantes para el Desarrollo 2019-2022, creado para disminuir la dependencia de la importación de granos, principalmente maíz, frijol y arroz en Guerrero; de abril de 2019 al 2020 se incorporaron Morelos, Puebla y Tlaxcala; en 2021 se logró una atención de 394 mil 963 agricultores y una superficie de 602 mil 628 hectáreas. En 2022 se incluyeron a Chiapas, Oaxaca, Durango, Nayarit y Zacatecas para sumar 823 mil 968 beneficiarios, con una superficie atendida de 1 millón 053 mil 430 hectáreas.

2. Explicó que el fertilizante ayuda a incrementar la producción de granos, por lo que aseguró que al cierre del año 2022, que se realiza en marzo de este año, habrá un incremento total de 190 mil toneladas.

Este programa tiene como meta atender a 2 millones de agricultores. Aseguró que su éxito, será garantizado gracias a la coordinación de la Secretaría de Agricultura con otras dependencias, así como de gobiernos estatales y locales.

3. Octavio Romero explicó que en el sexenio anterior, Pemex adquirió dos complejos de fertilizantes a un sobreprecio; sin embargo, el gobierno de México logró la reparación del daño hasta por 216 millones de dólares, recursos que fueron utilizados en la rehabilitación de estas plantas, con la finalidad de contribuir a la autosuficiencia alimentaria de México, a través de la entrega de fertilizantes a los pequeños agricultores.

Informó que en lo que va de la administración, se han entregado 676 mil toneladas a los productores beneficiarios. Afirmó que para 2023 la entrega será en las 32 entidades federativas.

Informó que Pemex ha producido el 61% del fertilizante del programa de apoyo del gobierno federal, que se entregó de mayo de 2019 a diciembre de 2022. Se espera que este año se cumpla con el 70% del objetivo planteado para la entrega de fertilizantes y el 2024, el 100%.

## TRANSPARENCIA

1. Respecto a la respuesta que mandó la defensa de Emilio Lozoya, el mandatario comentó que lo que pediría a los jueces es la reparación del daño y devolverle al pueblo lo robado; en el caso de nitrogenados se pagó más de lo que valía la planta; afirmó que tras hacerse una auditoría se encontró que se pagaron más de 200 millones de dólares adicionales en esa planta y que quien participó en la venta se comprometió a devolver el dinero para llevar su proceso en libertad. Dijo que Lozoya ya había pagado 100 mdd y que este dinero sirve para el apoyo a agricultores.
2. El presidente argumentó que Carlos Loret de Mola, aún no ha podido explicar cómo hizo tanto dinero, igual que el montaje en Televisa. Expresó que así como entre los intelectuales, entre los periodistas también hay varios actos de degradación, antes de reproducir el video del reportaje de Florence Cassez.
3. Celebró que por primera vez el Poder Judicial es autónomo. Preguntó si conocían alguna resolución que haya emitido la Corte, refiriéndose a la SCJN, que estuviera en favor del pueblo. Esto tras preguntarle sobre lo que la llegada de la ministra Norma Piña representa en su gobierno..

## ENERGÍA

1. López Obrador explicó que Pemex está en franca recuperación económica, además de que no tenemos ningún problema económico en México, por lo que aseguró que incluso el peso está muy fuerte, porque así están las finanzas del país. Dijo que este año la empresa pasará a estar entre una de las más capaces del mundo en refinación.

## ECONOMÍA

1. El mandatario afirmó que el pueblo de México no es flojo; mostró las cifras del Banco de México de las remesas de noviembre y la proyección de diciembre, en la que se espera que sean 58 mil 440 millones de dólares en 2022, un aumento del 13% con relación al 2021. Afirmó que todos los migrantes del mundo son excepcionales, pero que los de México son lo mejor, porque no olvidan a sus familias, son responsables y muy trabajadores, esto para desmentir una columna de Guillermo Sheridan en la que se crítica a los mexicanos. Además, argumentó que lo que le molesta a algunos intelectuales y escritores, es que el gobierno ya no les dé dinero como en otros sexenios.
2. Octavio Romero dijo que se lleva una muy buena relación con el secretario de Hacienda. Explicó que el gobierno de la República dio la instrucción a la Secretaría de Hacienda para el pago de amortización de la deuda, porque esto no está contemplado en el presupuesto; además de que cuando se habla del total de la deuda, no toman en cuenta las amortizaciones, sin embargo, debido al precio del crudo, Pemex tuvo la capacidad de hacerse cargo de esto. Celebró que este año no solo no hay aumento de deuda, sino que además se ha bajado.

## PROTECCIÓN A TRABAJADORES

1. Octavio Romero habló sobre el trámite de basificación de los trabajadores de mayor antigüedad que, explicó, pueden solicitar en línea, pero que no implica un aumento en la nómina. Dijo que cuando adquieren la base, tienen derecho a la jubilación en cuanto cumplan con los requisitos. El mandatario argumentó que anteriormente se hacían tranzas con la venta de las plazas o se les daba a familiares de los directivos, por lo que ahora se están organizando con los sindicatos para llegar a quienes tienen mayor antigüedad. Además, el presidente dijo que este plan de basificación también se quiere implementar para el sector salud.

## ■ DATO ADICIONAL

Sobre la visita de los mandatarios de América del Norte a México, el presidente dijo que las reuniones bilaterales que sostendrá con Joe Biden y Trudeau, son para dar a conocer su pensamiento a sus homólogos. Adelantó que hoy va a revisar el programa de la cumbre con el canciller Marcelo Ebrard.

## ■ FRASE DEL DÍA

“Sin maíz, no hay país”. Para hablar del programa de fertilizantes gratuitos para 2 millones de productores del campo, con el que se preparan 600 alimentos, siendo el principal la tortilla, dijo.

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM